2022 AÑO DE LA NUEVA CONSTITUCIÓN DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN



Posicionamiento Institucional Libros de Texto Gratuito (LTG) Monterrey, Nuevo León a 18 de agosto de 2023.





Es claro que la difusión de los Libros de Texto Gratuito (LTG) ha sido muy polémica y que algunos grupos de madres y padres de familia y docentes manifiestan incertidumbre y rechazo, es importante recordar que el libro de texto es, y siempre ha sido un apoyo, un recurso para la enseñanza y el aprendizaje. La existencia de un continuo debate y discusión que ha generado la edición de los nuevos LTG para la educación básica en el país, se observa como positiva.

Las y los docentes de educación básica se verán en la necesidad, como siempre lo han hecho, y como lo hicieron recientemente en la pandemia, de buscar recursos adicionales para desarrollar sus clases. Por lo que **es importante unir los esfuerzos** entre docentes, autoridades escolares, madres y padres de familia y demás actores sociales, para atender el desarrollo del plan de estudios y de los programas escolares.

Todos los modelos educativos tienen en sí una connotación ideológica, en algunos se proponen cambios de paradigma, pero **debe prevalecer el interés por el desarrollo humano y el bienestar común**. Es importante escuchar y atender las voces de los diferentes agentes implicados, en un ejercicio democrático, en el que se trabaje en conjunto para crear una política educativa de Estado, que permita consolidar las metas de las reformas en la construcción de la ciudadanía.

Toda nuestra confianza está en las y los docentes que atenderán de manera integral la educación de niñas, niños y adolescentes. El IIIEPE pone a su disposición los distintos recursos formativos, tecnológicos y de investigación para ayudarles a hacer frente a los nuevos retos. Será esencial trabajar en los Consejos Técnicos para compartir materiales educativos adicionales y complementarios, así como sugerir las correcciones pertinentes de los LTG, además de señalar la perenne necesidad de diversificar la formación docente.

En el IIIEPE siempre se optará por el respeto a la normativa y a las autoridades, bajo el convencimiento de que se puede ejercer la autocrítica para mejorar sin caer en descalificativos; pero es necesario que esta se realice con fundamento y tomando en cuenta la valoración de especialistas en la materia y expertos docentes. El Instituto cuenta con el capital humano y ofrece servicios profesionales para participar en una revisión formal y transparente, así como en la capacitación y el apoyo que requiera el personal directivo y docente frente al nuevo modelo educativo.



Instituto de Investigación, Innovación y Estudios de Posgrado para la educación del Estado de Nuevo León





2022 AÑO DE LA NUEVA CONSTITUCIÓN DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN







La siempre natural resistencia al cambio no nos impide observar diversas bondades en el nuevo material, que expone recursos alternos para enriquecer la experiencia de aprendizaje, entre las que resaltan:

- 1. La inmersión en un ambiente cultural que fomenta la **exploración de narrativas y lenguajes diversos**.
- 2. Un **cambio cultural** en la presentación de los contenidos y de los propios recursos didácticos.
- 3. Una **forma social más real** de acercarse al conocimiento a partir del contexto y la comunidad.
- 4. La **participación social** y modelos de derecho que promueven el empoderamiento de niñas, niños y adolescentes.
- 5. El impulso a la y el docente a colaborar y participar desde la dinámica que se deriva de la relación entre y con las y los estudiantes, provocando que se tenga que repensar la intervención, para proponer formas diferentes de interacción y de práctica educativa.
- 6. La presentación amable y amigable para acercarse a sus contenidos y propuestas.
- 7. Los **códigos QR** que permiten consultar más información sobre el tema tratado.

Las y los docentes pueden trabajar con los libros y organizar la información complementaria que necesitan, cuentan con el IIIEPE para lograrlo; **el Instituto iniciará un ejercicio de escucha** sobre este tema.

El uso de la tecnología favorece el desarrollo de habilidades digitales de estudiantes y docentes, y puede ser un buen recurso para facilitar todo proceso de enseñanza-aprendizaje. Para las comunidades alejadas de centros urbanos existen otras alternativas, el IIIEPE tiene una oferta formativa de alcance nacional, con recursos en línea a disposición de las mismas.

En el Instituto apostamos por fortalecer los saberes para que nuestros estudiantes logren hacer más con los recursos que tienen, transformen su práctica profesional y beneficien a sus comunidades. Nos apoyamos en resultados de investigación que permiten generar propuestas pertinentes para aplicar conocimientos científicos de acuerdo a las necesidades del contexto.

El IIIEPE ofrece su apoyo a las y los docentes, estudiantes, autoridades educativas, madres y padres de familia; para desarrollar propuestas en favor de la mejora educativa.



Instituto de Investigación, Innovación y Estudios de Posgrado para la educación del Estado de Nuevo León



